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Am Knüchelsdamm und Kreishaus 

Herrn Landrat  
Werner Stump 
 
im Hause 
 
 04.05.2011 
Sitzung des Kreistages am 19.05.2011 
Regionale Wirtschaft stärken – Für den Ausbau des Godorfer Hafens 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 

 
die SPD-Kreistagsfraktion beantragt, folgenden Beschlussentwurf in der o. g. Sitzung des Kreistages 
zur Abstimmung zu stellen: 
 
Der Kreistag des Rhein-Erft-Kreises spricht sich nachdrücklich für den weiteren Ausbau des Godorfer 
Hafens aus. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, dies dem Oberbürgermeister der Stadt Köln  und den im Rat der Stadt 
Köln vertretenen Fraktionen zur Kenntnis zu bringen. 
 
Begründung: Derzeit ruhen die Arbeiten zur Erweiterung des Godorfer Hafens um ein viertes 
Becken. Der Grund ist ein Baustopp, den das Verwaltungsgericht Köln im August 2009 aufgrund eines 
Verfahrensfehlers der Bezirksregierung Köln erlassen hat. In Köln ist beabsichtigt, im Juli 2011 eine 
Bürgerbefragung durchzuführen. Deren Ergebnis soll Grundlage für das weitere Vorgehen sein.  
 
Der Godorfer Hafen hat große Bedeutung für zahlreiche im Rhein-Erft-Kreis angesiedelte 
Unternehmen. Zuvorderst ist die Chemische Industrie in Wesseling zu nennen, aber auch 
beispielsweise die Werke in Hürth und das Martinswerk in Bergheim werden von dort beliefert.  
 
Prognosen zeigen, dass der Güterverkehr im Kölner Umland in den nächsten Jahren stark zunehmen 
wird. Der Ausbau des Godorfer Hafens verbessert die logistische Infrastruktur in der Region und 
ermöglicht, Güterverkehr von der Straße zu holen.  
 
Ein Verzicht auf den geplanten Ausbau wäre schlecht für die Wirtschaft im Kreis, schlecht für die 
betroffenen Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer, schlecht für die verkehrliche Entwicklung. Dies hat 
der Kreistag bereits in seiner Sitzung am 11.12.2003 auf Antrag der FDP -Fraktion einstimmig ohne 
Enthaltung festgestellt. 
 
Der Kreistag des Rhein-Erft-Kreises sollte sich vor dem Hintergrund der aktuellen Diskussion in dieser 
Zukunftsfrage für die gesamte Region erneut eindeutig positionieren.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Hans Krings  Guido van den Berg                        
Fraktionsvorsitzender             Kreisentwicklungspolitischer Sprecher       
 
 
Dierk Timm                             Bernd Bohlen 
Verkehrspolitischer Sprecher  Sprecher im Aufsichtsrat der WfG 
 
Verteiler: Fraktionen, Gruppen, Herr Dedecke 


